
 市の財産管理の姿勢を問う！ 

菅池１万 9,000㎡の市の普通財産が… 

Ｑさとう 菅池(すがいけ)一帯の土地は、大通り 

(グリーンロードと瀬戸大府東海線)に接 

した１万９〃０００㎡の市の普通財産だった 

が、長久手中央土地区画整理事業によ 

り市の仮換地指定の土地はブーメラン 

のような形の大通りに接しない奥地となった。当初、 

この土地で仮換地を了承したのはなぜか。 

：総務部次長 面積は極力大きく、土地は一団がよいという考え

から総合的に判断した。 

Ｑさとう 市は、この土地をどのように使うつもりか。 

：市長公室長 関係各課と協議しながら売却、貸付、保有につい

て検討しているところだが、現段階で方針は定

まっていない。 

～さとうゆみの考え～ 

区画整理事業の減歩(げんぶ)により面積は減り、売却、貸付、保

有のどれにも条件の悪い土地となってしまいました。リニモ古戦

場駅前すぐの大通りに接した広い土地だったので、市の貴重な財

産がなぜこのような形になったのか疑問が残ります。 

 

急きょ買った建物付き土地の使い道は？ 

Ｑさとう 令和元年１２月議会で、市は急きょ補正予算を組んで市

役所敷地に隣接する建物付き土地を約８〃７００万円で

購入した。簡易な修繕で適応指導教室「Ｎ-ハウスあい」

にできるとの説明だったが、いつ開設できるのか。 

：市長公室長 令和３年度の改修工事を経て、遅くとも令和４年４

月の開設を目指している。 

～さとうゆみの考え～ 

議案審議時には、簡易な修繕で建物を使用できるとの説明でし

たが、当初の話に比べて多額のお金がかかる修繕予定になって

いるので、状況を確認しました。財政的な計画性が求められます。 

 不登校の児童生徒が通う「Ｎ－ハウスあい」は、人数に対して面 

積が狭いことが課題となっているため、早期の開設を望みます。 

 

 

この通信の発行に一部政務活動費を使用しています。(政務活動費は年間１２万円) 

 

 

《さとうゆみ９月議会一般質問から》 

福祉の家大規模改修が直前で見送られる 

Ｑさとう 令和３年度から福祉の家の大規模

改修工事が行われる予定だったが、

見送られることとなった。公共施設

は適切な時期に計画的に修繕する

ことが必要だと考えるが、なぜ見送ったか。 

：市長公室長 大規模改修費用の概算額が約２８億円であり、今

後の市の財政計画に著しい影響を与えることが

想定されるため、見送りとした。 

～さとうゆみの考え～ 

令和３年度からの大規模改修工事に向けて、平成３０年度と令和 

元年度にコンサルタント会社に委託して再整備計画を作ったため

直前で見送ると、これらの費用も無駄になる可能性があります。 

 適切な時期の修繕を怠ることで逆に大きな修繕費が発生する 

こともあるので、計画的に進めるべきだと考えます。 

 

図書館通りの芸術作品、大切にしている？ 

Ｑさとう 図書館通りに複数設置されている美 

術作品は、照明がすべて壊れるなど、

市が大切にしているとは思えない状

況がある。照明を修繕できないか。 

：建設部次長 付近に景観連続照明があり夜間でも照度が確保 

されているので、撤去か修繕か検討する。 

～さとうゆみの考え～ 

図書館通りの歩道に美術作品が６つ設置されていますが、１つ 

２００万円するものです。長久手市は芸大があることもあり、人口

の１％は芸術家という芸術家が多く住むまちです。作品を大切に

管理し、市民に鑑賞してもらう市の姿勢が必要だと考えます。 

 

「菅池」「よし池」の住所はなぜなくなったのか？？？ 
平成３１年４月の市の広報に、長久手中央土地区画整理事業換地処分

後の住所の案が掲載され、該当区域の世帯と土地所有者にアンケート

が行われました。この時点では、「菅池」「よし池」の住所が残っていまし

たが、結果的にすべて「横道」となりました。「菅池」「よし池」の住所を

なくすよう意見はなかったということですが、市はなぜなくしたのでし

ょうか。江戸時代初期の村々の様子を記した『寛文覚書』にも菅池が載っ

ており、地名は歴史やその土地の特徴を表す大切なものだと考えます。 
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残業を減らす取り組みの強化を 

《さとうゆみ９月議会一般質問から》 

Ｑさとう 午前０時過ぎまで残業をしている職員がいることをど

う考えているか。 

：市長公室次長 深夜に及ぶ勤務は十分な睡眠時間の確保が

できないので、職員の健康管理の面で問題が

あると考えている。 

Ｑさとう 令和元年度に残業時間が最も多かった職員は何時間

で、金額にしていくらか。 

：市長公室次長 ６２５時間で１４７万１〃１１５円である。 

～さとうゆみの考え～  

直近３カ月間の最後に庁舎を出た職員の時刻を尋ねたところ、

午前０時前後の回答が多くあったことに驚きました。９０日以上の

長期で欠席している職員も１０人弱出ているため、職員が日々健

康で仕事に取り組める環境づくりが必要だと考えます。 

 

学校施設の目的外使用について 

《さとうゆみ９月議会一般質問から》 

Ｑさとう 名古屋市では、市や市教育委員会が後援する行事は

公共的な活動と認められ、学校の体育館や校庭を使

用することができる。長久手市でも使用できるように

規則を改正しないか。 

：教育部次長 後援名義の承認と学校施設開放の許可とは目的

や判断要件が異なるので、考えていない。 

～さとうゆみの考え～  

学校の体育館や校庭は、スポーツ以外に地域活動にも使用で

きると規定していますが、地域活動で使用が許可されるのは限

定的な団体です。市や市教育委員会の後援は基本的に公共的な

活動しか認められないので、地域に開かれた学校にするために

も、後援のある行事については使用を許可すべきだと考えます。 

 

令和元年度の市の各種決算を審議 

総額３００億円を超える市の決算を審議し、市民の納めた税金 

がどのように使われたか細かくチェックしました。古戦場公園再

整備工事の先送りを始めとした急な方針転換や市民ワークショッ

プを理由に割高な費用をかけるなど、市政運営のあいまいさが

随所に現れていました。令和３年度は新型コロナウイルスの影響

により大幅減収の見込みなので、厳密さが不可欠です。 

 

会派の状況(令和２年１０月８日現在・届出順)  ※敬称略  

・公明党 ささせ順子 木村さゆり  

・改革ながくて 加藤和男 川合保生 山田けんたろう 

・芯政クラブ 岡崎つよし 山田かずひこ 

・香流 なかじま和代 伊藤祐司 冨田えいじ 

・無会派 青山直道 石じまきよし 伊藤真規子 大島令子 さとうゆみ 

田崎あきひさ 野村ひろし わたなべさつ子   

景観条例を制定するが効果はあるか？ 

「長久手市景観条例の制定」の議案が出さ

れました。景観を保全していくことは必要な

ので、全会一致で可決しましたが、私は中身が

乏しい印象を受けました。 

条例案の第８条に景観形成重点地区の指定、第１５条に景観重

要建造物の指定等の手続、第１７条に景観重要樹木の指定等の手

続が明記されていますが、現時点でどれも候補がないというこ

とです。第１０条では景観まちづくり団体の認定が明記されてい

ますが、景観まちづくり団体も存在しないそうです。高さ１０メート

ル超や建築面積５００㎡超の大きな建築等については届出行為が

必要になるため、事前協議で景観に関する制限をかけることが

できますが、対象は年間１０件程度の見込みです。 

「長久手古戦場、御旗山、色金山の間を相互に望む眺望を確保

する」「看板の乱立している状況を改善する」ということも含ま

れているため、今後の長久手市の取り組みを見ていきます。 

 

児童発達支援センターの指定管理者決定 

今月オープンした新しい上郷保育園の横に児童発達支援セン

ターを建設中で、令和３年１０月にオープン予定です。障がいのあ

る小学校就学前の子どもが通う施設です。 

令和３年１０月から５年間、管理運営をする指定管理者に学校法

人滝の坊学園(みよし市で幼稚園・保育園等を運営)を指定する

議案を可決しました。市が直営の発達支援室を併設し、臨床心理

士などの専門職を配置して連携するということです。 

 

子どもの一時預かり「ことりルームぴっぴ」 

市役所に隣接する高齢者生きがいセンターの

建物内に、子どもの一時預かり事業を行う「こと

りルームぴっぴ」が新設されました。経験豊かな

保育士が対応しています。保護者が通院や買い物、趣味などで

出かける際に使えるので、リフレッシュにぜひご活用ください。 

対象： 満１才から小学校就学前までの子ども 

利用： 月曜日～金曜日 ９時～正午 １３時～１６時 

１日３時間月４回まで  

申し込み： 利用登録をした上で、利用日の１カ月前から前日まで

（緊急の場合は当日申し込みも相談に応じる） 

利用料： 子ども１人１時間５００円。多胎児支援として双子、三つ子

を同時に預ける場合は１人分の利用料。 

 

☆さとうゆみプロフィール☆ 

１９７８年名古屋市名東区生まれ 

２０００年南山大学文学部卒業、損害保険会社に勤務 

２０１１年市民活動を経て３３才で長久手町議会議員に初当選 

２０１５年２期目当選、２０１９年３期目当選(総務くらし建設委員長) 

家族：夫、息子(高校３年生)、娘(小学６年生)  

 

さとうゆみはどの政党にも属さず長久手に暮らす人の視点で活動します！ 
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